

DIARIO DE MADRID

DEL JUEVES 5 DE NOVIEMBRE DE 1812.

San Zacarías y santa Isabel, padres de san Juan Bautista.

Qta. horas en la iglesia parroq. de santa María.

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy.
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 2 de la luna.
7 de la m.	2 s. o.	26 p. $2\frac{1}{2}$ l.	Nordeste y D.	Sale el sol á las 6
12 del día.	12 s. o.	26 p. 2 l.	Nordeste y D.	y 52 m. y se pone
5 de la t.	10 s. o.	26 p. 2 l.	Nordeste y D.	á las 5 y 8.

De orden del excelentísimo señor ministro del Interior é interin o de Hacienda hace saber al público la municipalidad de esta villa, que tanto la moneda francesa, como la acuñada con el busto de S. M. indistintamente debe correr con el mismo valor que corría antes de la salida de S. M. para Valencia. Madrid 4 de noviembre de 1812.—El decano de la municipalidad=Juan Antonio Pico.

Habiendo mandado el excelentísimo señor general en jefe que las tropas se alojen en las casas de vecindad interin se habilitan los cuarteles, que actualmente se hallan destituidos de varios artículos necesarios, la municipalidad, deseosa de evitar este gravámen al vecindario, ha creído que en su lugar le será mucho mas suave contribuir con las camas que se necesiten, compuestas de colchones, xergones, mantas y almohadas. En este supuesto invita á todos los vecinos á que en este mismo día, que se presentarán los respectivos alcaldes de barrio, les den las expresadas prendas sin detención ni demora; de suerte que mañana jueves á las diez esten corrientes dichos cuarteles; pues en su defecto es indispensable el alojamiento, como previene el señor general.

Madrid 4 de noviembre de 1812.—El decano de la municipalidad=Juan Antonio Pico.

Inspeccion filosófica de la superficie del globo terráqueo conforme el sistema del conde Luis de Buffon.

La superficie de la tierra, dice el citado docto filósofo y hábil académico, ~~no está~~ como la del planeta Júpiter dividida por vandas, faxas ó zonas alternativas y paralelas al equador, sino que al contrario nuestro globo ó planeta se divide de un polo casi al otro por dos vandas de tierra y otras dos de mar. La primera de las dos vandas ó faxas terrestres, y la principal sin duda, es la que constituye el antiguo continente de las tres partes que llamamos Europa, Asia y Africa, cuya mayor anchura de las tres se halla inclinada al equador, debiéndosela medir y contar desde lo mas bóreo-oriental de la Tartaria tirando una línea recta hasta rocar el Cabo de Buena-Esperanza en lo mas meridional del Africa. Esta línea, que da la mayor largura de todo el continente antiguo tomado en entero, alcanza casi 3600 leguas, y nada la interrumpe sino el gran lago del mar Caspio y el mar Roxo, á quienes atraviesa en su direccion, y cuyas anchuras no son muy considerables. La tal línea sería menos larga si se la tomase segun el meridiano del norte de la Laponia, llevándola desde el Nord-Cap, hasta el de Buena-Esperanza, porque entonces no tuviera mas que 2500 leguas; pero en tal caso tendría que atravesar el mar Báltico en toda su longitud, y al Mediterráneo justamente en su mayor anchura; lo que la haria mas descontinuada.

Esta línea (la primera) puede considerarse como el medio de la zona ó faxa que compone el continente antiguo; pues midiendo toda la superficie del terreno que éste abraza, se halla que á la parte izquierda caminando desde el cabo de Buena-Esperanza (esto es, casi toda la Africa, toda la Europa y parte oriental de Asia) hai 2.471,092 leguas y tres quartos quadradas; y que á la parte derecha (esto es, casi toda el Asia y parte oriental de Africa) hai 2.469,687 leguas y un quarto quadradas, lo que hace una igualdad bastante regular, puesto que la diferencia solo va hasta 1405 leguas y media, que es cortísima.

El antiguo continente incluye pues en todo 4.940,780 leguas quadradas, lo que no hace ni una quinta parte de la superficie total del globo; con que se le puede considerar al tal continente como una ancha faxa de tierra inclinada al equador con un ángulo de casi 30 grados.

Por lo que mira el continente nuevo; esto es, la América en toda su extension, tambien se le puede reputar como otra vanda terrestre, cuya mayor largura debe tomarse desde la embocadura del rio de la Plata, hasta el pais cenagoso y pantanoso de los Asiniboilos, mas arriba del nacimiento del Misisipi. La línea de esta vanda, que no la interrumpe sino el golfo de México, puede tener casi 2500 leguas de largo; divide al nuevo continente en dos mitades casi de igual grandaria, cuya izquierda caminando desde la embocadura de aquel rio (esto es, la Paragonia,

Chile, Perú, todo México, California y Luisiana) puede abrazar 1.69,285 leguas cuadradas de superficie; y la derecha (esto es, el Paraguay, Tucuman, Brasil, Amazonas, Tierra-firme, Islas Antillas, Florida, Estados-Unidos, Canadá &c) podrá incluir 1.70,926 leguas de la misma superficie; de lo que resulta otra igualdad bastante uniforme, puesto que la disparidad solo corre hasta 1641 leguas. La tal línea que corta el medio de la vanda terrestre del continente nuevo, tambien se inclina otros 30 grados al equador; pero en sentido opuesto, porque la del continente antiguo camina del nordeste al sudueste, y la del nuevo se dirige del norueste al sudeste. Las dos mitades pues de la vanda americana incluyen juntas 2.140,211 leguas cuadradas.

Los dos continentes dan en virtud de lo dicho una superficie quadrada de tierra firme del espacio de 7.80,992 leguas, sin comprehender las islas, que aquí pueden reputarse por mar, lo qual apenas hace un tercio de la superficie total del globo, y este contiene mas de 25 millones. El antiguo y nuevo continentes son opuestos el uno al otro en quanto al tamaño; porque el antiguo tiene mas tierra al norte del equador, y el nuevo la tiene mas al sud de la línea.

El centro del antiguo continente cae á los 17 grados de latitud boreal, y el del nuevo parece concurrir al 17 de latitud austral, de suerte que indican que la naturaleza los dispuso así para equilibrarlos. No obstante estas diferencias locales, convienen ambos continentes en una circunstancia de conformacion, y es, que cada uno de ellos se divide en dos grandes porciones por otros dos istmos que las reúne: el antiguo consta en lo físico de solas dos grandes partes, la Asia con la Europa, y la Africa reunidas por el istmo de Suez; y el nuevo consta de otras dos septentrional y meridional, juntas por el istmo de Panamá, que ocupa el medio. = S.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISOS.

En la calle de Fuencarral, junto á la de san Pedro y san Pablo, número 4, quarto principal, vive un tapicero que compone, limpia y lava tapices y alfombras de todas clases con toda perfeccion y equidad.

VENTAS.

Se venden 56 fanegas de tierra en varios pedazos, sitas en las inmediaciones de esta corte.—En dos casas, situada la una en la calle Mayor, portal de san Isidro, y la otra en la de la Cruz del Espíritu Santo, se alquilan dos tiendas útiles para qualquier uso, y varias habitaciones que se darán mensualmente con equidad. El que quiera tratar sobre alguno de estos particulares se dirigirá á D. Ramon Ballesteros y Barona, que vive calle de Toledo, á la entrada de la Cava alta, n. 4, quarto 2.º, en cuya casa hai una fábrica de pastas.

En la calle de Hortaleza, esquina á la de las Infantas, casa número 7, quarto 2.º, se venden con equidad una fantasmagoría con el baile de brujas, y varios autómatas.

En la lonja de fierro sita en la plazuela de Anton Martin, frente á la fuente, se halla una partida de judías de superior calidad, y se vende á 3 rs. la libra y á 74 la arroba, y llevando mas de dos arrobas á 72.

Quien quisiere comprar una calesa bien tratada, con los arneses para el caballo, podrá verla y tratar de ajuste en la cochera sita en la costanilla de Capuchinos, casa núm. 2, donde se halla el comisionado para darla con equidad.

En la calle de Hortaleza, frente á la de san Pedro y san Pablo, casa del maestro carretero, se vende con equidad una galera de quatro ruedas, bien tratada.

ALQUILERES.

En la calle de los Negros, entrando por la del Carmen, casa núm. 29, se alquila un quarto 2.º con buenas luces. En el principal se hallarán las llaves.

En la Cava baxa, núms. 8 y 9, junto á la posada de san Isidro, quarto principal, se alquila una habitacion mui decente para caballeros huéspedes. En la misma casa se lava, almidona y plancha toda clase de ropa blanca con primor y equidad.

SIRVIENTES.

Un jóven de edad de 18 años desea colocarse en una casa decente, ó en clase de ayuda de cámara de un caballero, sea dentro ó fuera de esta corte: sabe escribir y contar medianamente, y tiene personas que abonen su conducta. Darán razon en la tienda que hace esquina á la calle de la Cruz del Espíritu Santo, frente á la tahona.

Una jóven de edad de 23 años, instruida en el gobierno de una casa, pretende servir á una familia decente, ó en clase de niñera, aunque sea fuera de Madrid. Dará razon Doña Maria del Rosario, que vive calle de la Salud, frente á los pies de la iglesia del Carmen calzado, núm. 21, quarto baxo.

NODRIZA.

María Chincon, de edad de 28 años, viuda, solicita criar en su casa ó en la de los padres: tiene leche de tres meses, y personas que abonen su conducta. Vive calle de Alcalá, esquina á la de Cedaceros, núm. 5, quarto guardilla.

TEATRO.

En el de la Cruz, á las 6 de la noche, se executará la comedia en 3 actos titulada Cecilia y Dorsan, seguirá el bolero y una tonadilla, y se concluirá con un sainete.

Con Real Privilegio. En la imprenta del Diario.